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"Nos forces : prix, réactivité 
et disponibilité !"

JARDINERIE REYNAUD FLEURS

C���� �� 1970, ��� ������ �� 
S����-E������ � L� R��������, 
��� J��� R������, �� J��������� 
R������ F����� ��� ����������� 
���� �� ����� �� ������� �� �� 
��������, ���� �������� ���� 
����� �� �� ������ ����������, 
�’������ �� �’�������� �� �� 
������ �������. L’���������� 
��������� �� ������������ 
������� ��������� ��� �������� 
���� ��� ���������� (��������, 
������…) �� �’��������� �� �� 
�������� �’������� ����� ���� 
��� ������������ �� ��� ���-
�����������. E�������� ���� 
V������ R������, �����-���� �� 
���������, ��� ��-������ �� 
������� ���� ��� ����� T�����. 

Quels sont les diff érents services propo-
sés par la Jardinerie Reynaud Fleurs ?
L’entreprise s’est bien développée depuis sa 
créati on en 1970 par mon grand-père Jean Rey-
naud. Mon père, Christi an, qui lui a succédé, 
et aujourd’hui mon frère et moi qui dirigeons 
la société l’avons fait évoluer pour sati sfaire 
toujours davantage les clients. Notre acti vi-
té principale est liée à tout ce qui touche au 
monde du végétal. Notre magasin de 3 000 m2
est divisé en plusieurs secteurs : producti on de 
végétaux, fl euristerie, serre chaude (plantes 
d’appartement) et serre froide (pépinière pour 
plantes d’extérieur).  Nous proposons égale-
ment un service d’entreti en et de créati on d’es-
paces verts où nous nous déplaçons chez les 
clients, des parti culiers. Nous entretenons aussi 
les plantes pour les professionnels en nous 
rendant au sein des entreprises.  Nos forces : 
prix, réacti vité et disponibilité ! Jardinerie Rey-
naud Fleurs compte vingt-deux salariés. Nous 
sommes ouverts sept jours sur sept, tous les 
jours de l’année.   
Quels types de végétaux peut-on trouver 
dans votre magasin ?
Concernant la parti e fl euristerie, nous propo-
sons un large choix de fl eurs au détail ainsi que 
des compositi ons et des bouquets ronds ou 
en hauteur, assemblés dans notre atelier par 
nos fl euristes. Toutes les occasions méritent 
des fl eurs : anniversaire, naissance, mariage, 
remerciements, deuil (avec un service de livrai-
son associé) ou juste pour faire plaisir ! Nous 
contrôlons régulièrement la fraîcheur de nos 
fl eurs afi n de préserver leur qualité. Dans notre 
serre chaude, on trouve des plantes vertes de 
toutes tailles et des plantes fl euries comme 
par exemple des orchidées ou des hortensias. 
Dans notre serre froide, on trouve une majorité 
de plantes culti vées par nos soins comme par 
exemple des géraniums, des chrysanthèmes, 
des pensées, des plantes à massifs ainsi que 
fruits et légumes potagers et des graines à se-
mer.   
Quelles prestati ons proposez-vous pour 
l’entreti en et la créati on d’espaces verts ?
Pour les parti culiers, nous eff ectuons la taille 
de végétaux, l’élagage de grands arbres, la créa-
ti on et la tonte des pelouses, le nett oyage de 
massifs, le désherbage, le débroussaillage etc.  

Nous sommes également capables de réaliser 
des projets d’aménagements extérieurs de A à 
Z. C’est-à-dire que partant d’un terrain vierge, 
nous pouvons réaliser l’ensemble des espaces 
verts jusqu’à la fi niti on totale du projet : amé-
nagement paysager, créati on de pelouses, ar-
rosage automati que, plantati on de gros arbres 
(Oliviers, Cyprès de Provence). Nous conseillons 
le client et réalisons son projet. Nous interve-
nons principalement dans les départements de 
la Loire, la Haute-Loire et le Rhône, mais aussi 
au niveau nati onal en foncti on de la demande 
de nos clients. Nous nous déplaçons aussi chez 
les professionnels pour entretenir les plantes 
au sein de leurs locaux et bureaux. 
Ces dernières années, avez-vous constaté 
des évoluti ons concernant les demandes 
des clients ? 
Oui, les clients se soucient de moins en moins 
des saisons. Dès qu’il y a un rayon soleil, ils 
voudraient planter dès le mois de mars alors 
qu’il faudrait pour certaines plantes att endre 
le mois de mai. Notre rôle est de les guider, de 
les conseiller et de leur dire parfois de pati en-
ter ! Aujourd’hui, les gens sont souvent un peu 
trop pressés. Nous avons constaté qu’ils s’inté-
ressent de plus en plus au jardinage et notam-
ment à tout ce qui est potager.  Cela a un lien 
direct avec la crise économique et à la perte 
de pouvoir d’achat. Nous remarquons que de 
plus en plus de gens se mett ent à culti ver un 
bout de jardin, même tout peti t. Ils sont très 
demandeurs et veulent eux -mêmes culti ver et 
récolter pour se nourrir de leurs propres pro-
duits. C’est plus sain et plus économique pour 
eux. Cett e prati que tend à se développer au fi l 
des années.
Quels sont vos liens avec l’ASSE ?
Cela fait quinze ans que Jardinerie Reynaud 
Fleurs entreti ent les plantes des loges et des 
espaces VIP du Stade Geoff roy-Guichard. Nous 
avons créé des liens de confi ance forts avec 
l’ASSE.  Dans notre acti vité d'entreti en et de 
créati on d’espaces verts, nous ne nous dépla-
çons pas seulement chez les parti culiers mais 
aussi chez les professionnels. Les entreprises 
font appel à nos services pour entretenir leurs 
plantes à la fréquence de leur choix : hebdoma-
daire, bimensuelle ou mensuelle. 
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Protéger les entreprises grâce 
à la cybersécurité et l’intelligence artifi cielle

ADISTA

L� ������ A�����, ��� 
������ �� F����� 50 000 
�������-�����������, 1 
140 �������������� �� 
40 �������, ��� ������ 
I������� �� ������� 2023. 
L����� ���� �� ����� �� 
C���� ������������ �� 
F����� �� B �� B, A����� 
��� �’��������� T������ 
���������� ������ ��� ��-
������� C���� �� F�����. 
C�����������, ������ �� 
�������� �� ������������� 
�� ���� �� ������ ���� 20 
��� �’����������, ������ 
� A����� �� ������� ��� 
����������� ��� ��������� 
�’����������� �������-
����� �������� ������-
���� "���� ��������".

Après celle de Nancy, l’agence 
Adista de Saint-Eti enne, qui em-

ploie soixante-dix collaborateurs, 
compte 800 clients et réalise un 
chiff re d’aff aires moyen annuel de 
7 millions d’euros, est la deuxième 
enti té de producti on la plus im-
portante du groupe. Son cœur de 
méti er : la vente directe de solu-
ti ons de service relati ves au Cloud 
(mariage des télécoms et de l’infor-
mati que).  "A travers nos 14 data 
centers certi fi és, nous fournissons 
un Cloud privé nouvelle générati on 
totalement sécurisé à l’ensemble 
des PME - PMI et ETI. Nous conce-
vons également des soluti ons 
Cloud sur-mesure hébergées chez 
nos clients. Nous pouvons aussi 

leur proposer nos soluti ons de Edge 
Computi ng et les aider à agréger 
des services produits dans le Cloud 
public, par exemple chez Microsoft  
ou Amazon", explique Laurent Gui-
nard, responsable de l’agence Adis-
ta de Saint-Eti enne. 
La mission d’Adista : gérer l’intégra-
lité des systèmes d’informati on des 
entreprises et leur apporter des 
soluti ons de cybersécurité et d’in-
telligence arti fi cielle performantes 
pour les accompagner dans la 
transformati on numérique et digi-
tale. "Notre méti er consiste à pro-
téger les systèmes d’informati on 
des PME et PMI pour qu’ils puissent 

capter librement les nouveaux 
usages intelligents qui permett ront 
la performance de l’entreprise de 
demain. Intelligence arti fi cielle et 
cybersécurité, c’est le couple ga-
gnant d’un Cloud souverain per-
formant et sécurisé". Avec les Jeux 
Olympiques de Paris, les dirigeants 
du groupe s’att endent à une mon-
tée en puissance très forte des cy-
ber att aques. Depuis des années, le 
groupe a lourdement investi  dans 
la cybersécurité, notamment avec 
l’acquisiti on de la société lyonnaise 
Cyberprotect. "Nous accompa-
gnons les chefs d’entreprise pour 
bien protéger leurs systèmes d’in-
formati on et leurs données contre 
la cybermenace qui est de plus en 
plus importante en les dotant des 
meilleurs outi ls de sécurisati on", 
précise Laurent Guinard. Dans la 
Loire, par exemple Sam Outi llage, 
Piscines Desjoyaux et Focal font 
parti e des 700 entreprises qui font 
confi ance au savoir-faire d’Adista. 
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COLAS

L� ������ C����, ��������-
�� ���� �� ����������, �� 
������������ �� �’��������� 
��� ��������������� �� 
���������, � ����� �� 2023 
�� ������ �� ����������� 
V������� �� E�����. O����-
��� : ��������� �� 50% �� 
���������� �� ��������� 
�������� �’��� 2026. D��� �� 
L����, C���� ������ 60 000 
������ �� ��������� ����-
���� ��� ��.  

Respect, partage, audace, telles sont 
les valeurs du groupe Colas dont les 
missions sont multi ples : imaginer, 
construire et entretenir des infrastruc-
tures routi ères ou des aménagements 
urbains mais aussi réaliser des plate-
formes industrielles et des infrastruc-
tures autour d’équipements comme 
des centres de méthanisati on, des 

terrains de sport, des tronçons de 
lignes de tramways ou encore des 
cours de villas. Dans la Loire et la 
Haute-Loire, le groupe réalise environ 
45 M€ de chiff re d’aff aires annuel et 
emploie 230 salariés réparti s sur plu-
sieurs sites : trois centres de travaux 
(Saint-Eti enne, Montrond-les-Bains 
et Le Puy-en-Velay), deux centrales 
d’enrobés (Loire et Haute-Loire), deux 
carrières en Haute-Loire et des plate-
formes de recyclage. 

"Colas, qui est fortement engagé dans 
l’économie circulaire, a créé Valormat 
et Ecotri en 2023. Grâce à ce réseau 
de plateformes, nous recyclons tous 
les déchets minéraux (moellons, 
tuiles, béton…) des chanti ers de tra-
vaux publics et de bâti ments.  Affi  liés 
à l’éco-organisme Eco Minéraux, nous 
recueillons gratuitement les déchets 
minéraux de ces chanti ers et Eco Mi-
néraux parti cipe fi nancièrement à leur 
recyclage", indique Cyrille Fond, res-

ponsable d’établissements Loire sud/
Haute-Loire chez Colas. 
Sur son site stéphanois, Colas traite 
40 000 tonnes de matériaux recyclés 
par an, 20 000 tonnes sont traitées 
sur son site de Montrond-les-Bains et 
15 000 tonnes sur son site du Puy-en-
Velay (43.)  "Ces matériaux recyclés 
sont directement réinjectés soit dans 
nos centrales d’enrobés, soit sur les 
chaussées en matériaux de construc-
ti on. C’est autant de tonnes que l’on 
n’extrait pas des carrières et que l’on 
ne prélève pas du milieu naturel", pré-
cise Cyrille Fond.  
Par ailleurs, en 2023, le groupe Colas 
a inauguré dans la Loire une usine 
de fabricati on de l’un de ses produits 
phares bapti sé Urbalith. Ecologique, 
ce revêtement extérieur perméable, 
naturel et recyclable vise à réduire 
son impact sur l’homme et l'environ-
nement. 
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Ouvrir la voie à l’économie circulaire
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L’���������� ��������� SOCOBAT, ����� � M��������-���-L����, �� H����-L����, 
��� ����������� �� ����������, ��������, ���� �����, ����� ����, ����� �� 
��������� �� ����� ���� � �’������ �� ��������������. F�� 2024, �� ������� ��-
����������� ���� ��������� ��� ��� ���� �� �� ���� ������������ �� C������� 
�� 300 �2 �� ������� �� 1 500 �2 �� ��������� �������� � �’�������������� 
�������������� ���� ���� ����������.   

SOCOBAT

Un nouvel atelier de 
préfabrication prévu 
pour fi n 2024 CardioParc ouvre un centre 

de santé à Yssingeaux
CardioParc, l’entreprise de Saint-Genis-Laval fondée 
en 2019 par le Dr Jamal Fadi, vient de lever 10 millions 
d’euros de fonds en début d’année pour poursuivre son 
développement. La société, dont la mission première 
consiste à proposer un accès aux soins de proximité en 
cardiologie, a ouvert mi-mars un 11ème centre de santé 
à Yssingeaux, en Haute-Loire. L’ensemble des locaux a 
été équipé pour réaliser des consultati ons, des écho-
graphies cardiaques et des examens complémentaires : 
électrocardiogramme, holter, mesure ambulatoire de la 
pression artérielle etc. Dix centres ont déjà été créés en 
Auvergne-Rhône-Alpes dont un à Saint-Germain-Les-
pinasse, dans la Loire. L’objecti f de CardioParc : rendre 
l’accès aux soins en cardiologie plus rapide et lutt er 
contre la déserti fi cati on médicale tout en diminuant les 
délais de consultati ons. Tout cela, sans prati quer le dé-
passement d’honoraires. CardioParc souhaite bâti r un 
réseau d’une cinquantaine de centres au niveau nati o-
nal à l’horizon 2027. 

Piloter son activité commer-
ciale
Lundi 29 avril de 10h à 12h30, la CCI de Saint-Eti enne 
(située 57, cours Fauriel) organise un atelier gratuit in-
ti tulé "Piloter son acti vité commerciale." Animé par 
Lucile Dumas, Conseil CCI, expert en développement 
commercial, cet atelier a pour objecti f de permett re aux 
parti cipants d’opti miser leur acti vité commerciale en la 
gérant grâce à l’élaborati on d’un tableau de bord perti -
nent, effi  cace et adapté à chacun. Lors de cett e mati née 
d’échanges, à travers des cas prati ques, l’intervenante 
proposera à chaque dirigeant un plan d’acti on commer-
cial sur-mesure et des tableaux de bord opérati onnels 
adaptés à chaque entreprise et ses objecti fs respecti fs. 
Places limitées. Inscripti on au 04 77 43 04 29. 

JO 2024 : l’entreprise stépha-
noise Neyret à l’honneur
Les rubans des 5 084 médailles des Jeux Olympiques 
et Paralympiques Paris 2024 seront produits par l’en-
treprise stéphanoise Neyret. Des rubans bleus pour les 
médailles olympiques et rouges pour les Paralympiques. 
Depuis sa créati on en 1823, Neyret fabrique des arti cles 
texti les d’identi fi cati on. À l’origine essenti ellement 
tournée vers la producti on de rubans offi  ciels, la société 
s’est rapidement illustrée dans la concepti on d’arti cles 
au service des marques et de leur image. L’excellence 
texti le de l’entreprise est reconnue par les grands noms 
du luxe et de la mode pour la qualité de ses produits, 
mais aussi la créati vité, l’innovati on et le rayonnement 
de l’entreprise en France comme à l’internati onal.  À
l’occasion de JO 2024, entre traditi on locale et haute 
technicité, le savoir-faire ligérien sera sur le podium. 

Infos
Loire

Créée en 1956 par Paul Aulagnier, SOCO-
BAT est aujourd’hui dirigé par Jean-Paul 
Aulagnier, PDG de la société qui emploie 
quatre-vingt salariés. Aujourd’hui, la troi-
sième générati on est déjà là : son neveu 
Benjamin et son fi ls Ludovic sont tous 
deux investi s dans des postes de direc-
ti on. Au fi l des années, l’entreprise fami-
liale s’est fortement développée en affi  -
chant un chiff re d’aff aires en constante 
augmentati on. En 2023, SOCOBAT a ré-
alisé un chiff re d’aff aires de plus 13 M€. 
"Nous allons investi r près de deux millions 
d’euros pour regrouper tous nos services 
sur notre site implanté sur la zone indus-
trielle de Chavanon "La Borie" et renou-
veler notre matériel de producti on. Nous 
allons construire 300 m2 de bureaux ainsi 
qu’un bâti ment de 1 500 m2 permett ant 
d’agrandir notre atelier de préfabricati on 
en le dotant de nouveaux matériels plus 
performants. Notre objecti f : produire 
plus et mieux", explique Jean-Paul Au-
lagnier. La livraison est prévue pour fi n 
2024.  
SOCOBAT est spécialisé dans la réalisati on 
de bâti ments (administrati fs, collecti fs 
et industriels), la fabricati on de béton 
prêt à l’emploi et la préfabricati on d’élé-
ments béton. Pour la parti e constructi on 
de bâti ments, ses principaux clients sont 
les collecti vités, les industriels et les in-
vesti sseurs. Pour la commercialisati on de 
béton prêt à l’emploi, SOCOBAT s’appuie 

sur sa fi liale SERVICE BETON basée sur 
son site de Monistrol-sur-Loire où elle 
dispose de sa propre centrale à béton 
certi fi ée NF. Elle vend aux entreprises du 
secteur des travaux publics, de maçon-
nerie, aux industriels et aux parti culiers 
tous types de béton. La PME a développé 
une unité de préfabricati on d’éléments 
béton pour ses ouvrages et pour les en-
treprises du bâti ment, des travaux pu-
blics et des industriels. Elle fabrique et 
vend notamment des éléments modu-
lables SOCOBLOC, une marque déposée, 
pour réaliser des murs de soutènement, 
des casiers, des clôtures, mais aussi des 
poutres, des poteaux et longrines pour 
tous ses clients. "Notre force c’est de pro-
duire notre propre mati ère première et 
de la valoriser. Nos valeurs, réacti vité, sa-
voir-faire, expérience avec des équipes et 
un encadrement dynamique où il fait bon 
vivre, nous permett ent de nous dévelop-
per tout en conservant un esprit familial 
et d’équipe où tout le monde à son rôle 
à jouer", indique Jean-Paul Aulagnier qui 
précise que l’entreprise basée à Monis-
trol-sur-Loire dispose aussi d’un dépôt 
au Puy-en-Velay. SOCOBAT intervient sur 
la Loire et la Haute-Loire, et parfois dans 
d’autres départements, en garanti ssant à 
ses clients une maitrise des coûts et des 
délais, avec le souci permanent de la qua-
lité et la pérennité de ses ouvrages. 
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Latour Lapize de Sallée créé l’éta-
blissement en 1878, à Annonay, en 
Ardèche. Initi alement consacrée à 
la serrurerie puis à la mécanique, 
l’entreprise, dont les rênes se trans-
mett ent de générati on en généra-
ti on, est depuis des années spéciali-
sée dans les réseaux d’énergie (40 % 
du chiff re d’aff aires), l’installati on 
électrique (50 % du chiff re d’aff aires 
dans le domaine industriel en parti -
culier, de la haute tension au courant 
faible) et dans la maintenance (10 % 
du chiff re d’aff aires). Au fi l des géné-
rati ons, Léon, Henri et Vincent Lapize 
de Sallée dirigent successivement la 
société dont le siège social est basé 
à Davézieux, en Ardèche. Depuis 
2000, Bertrand Lapize de Sallée, ar-
rière arrière-peti t-fi ls du fondateur, 
est à la tête du groupe : "J’ai repris 
les commandes de l’entreprise fami-
liale et ma sœur s’occupe de tous les 
services administrati fs et fi nanciers. 
C’est avec beaucoup d’admirati on et 
de fi erté que nous comptons à ce jour 
220 collaborateurs. Nous conti nuons 
de prôner les valeurs transmises par 

nos générati ons passées et la sixième 
générati on est en train de se former. 
Nous souhaitons inscrire le groupe 
comme force de propositi on tech-
nique auprès de nos clients et pour-
suivre dans la durée."
Au fi l des années, l’entreprise s’est for-
tement développée tout en conser-
vant les principes qui ont contribué 
à forger et à asseoir sa renommée :  
disponibilité, écoute, rigueur et res-
pect des engagements. Le groupe 
Lapize de Sallée réalise au total 35 

millions d’euros de chiff re d’aff aires 
annuel : Gallot TP à Firminy dans la 
Loire, rachetée en 2023, TSG à Mions 
dans le Rhône, CAB-Concepti on à An-
nonay et deux sociétés à Erôme, dans 
la Drôme, EM Electricité Margirier et 
Electricité Mabboux. Toutes exercent 
la même acti vité : l’installati on élec-
trique dans le secteur industriel et 
terti aire, l’enfouissement de réseaux 
d’énergie électrique et la mainte-
nance des matériels électriques rela-
ti fs à la haute tension et aux postes 

de transformati on. Le groupe dispose 
des plus hauts labels et certi fi cats 
pour exercer et maîtriser la chaîne 
de A à Z, de la concepti on à la réali-
sati on, puis l’installati on et enfi n la 
maintenance. Les clients principaux 
du groupe sont les industriels et, 
dans la parti e réseaux d’énergie, les 
donneurs d’ordres tels que GRDF, 
Enedis, ainsi que les Syndicats d’En-
ergies. "Notre volonté est de mailler 
le territoire régional et de nous im-
planter dans son paysage socio-éco-
nomique. C’est la raison pour laquelle 
en 2023 nous nous sommes installés 
dans la Loire, à Firminy, avec l’acqui-
siti on de l’entreprise Gallot TP qui 
est spécialisée dans l’enfouissement 
de réseaux. C’était une très belle op-
portunité que l’on a saisie", explique 
le dirigeant dont l’objecti f est de 
conti nuer à développer l’entreprise 
tout en conservant son esprit fami-
lial et en permett ant aux salariés de 
régulièrement se former et d’évoluer. 
"Au fi l du temps, mais toujours dans 
le courant !", conclut avec humour 
Bertrand Lapize de Sallée. 

"La sixième génération est en train
de se former"
L’���������� ��������� L����� �� S�����, ����������� ���� �’������������ ����������, ��� ������� �’������� �� ���� �����������, 
��� ��������� ���� �� ������ �������� ������ �� ��������.  A������’��� ������� �� ��� ������� ��������� ��� �� ���������� 
��������, �� ������, ������ ��� �� ������� L����� �� S����� ������ 146 ���, �������� ��� �������������.

GROUPE LAPIZE DE SALLEE

Le Groupe Kelyps élargit son partenariat avec 
l'AS Saint-Éti enne en s’apposant sur la face 
avant du maillot stéphanois, renforçant ainsi 
sa visibilité sur un support d'envergure nati o-
nale.
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Afi n de lancer auprès du grand pu-
blic et des entreprises sa nouvelle 
charte graphique, Kelyps Intérim 
a saisi l'opportunité d’apposer sur 
la face avant du maillot offi  ciel des 
Verts sa nouvelle identi té visuelle 
pour les 8 derniers matchs de la 
saison. Kelyps Intérim prendra ainsi 
plus de place dans l’univers des Verts 
et accentuera son souti en au club 
dans une fi n de saison passionnante.

Alexandra Bonnassieux et Antoine Barthélémy, gérants de Kelyps intérim 

"C’est une immense fi erté pour nous et l’ensemble du groupe Kelyps, entreprise 
d’origine ligérienne, de renforcer notre partenariat avec l’AS Saint-Éti enne. Nous 
att achons historiquement beaucoup d’importance aux partenariats sporti fs. C'est 
donc un choix assumé de s’engager avec l’ASSE sur cett e fi n de saison avec qui nous 
partageons des valeurs de solidarité, d’esprit d’équipe et de déterminati on. C’est une 
façon pour nous d'accroitre notre souti en auprès des diff érents acteurs de ce club 
mythique et remercier l’intégralité des dirigeants du club pour leur confi ance !"


